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Рубцовская городская территориаль-
ная избирательная комиссия уведомля-
ет, что на территории города Рубцовска на 
выборах Президента Российской Федерации 
будет осуществляться реализация проек-
та Центральной избирательной комиссии 
Российской Федерации по адресному инфор-
мированию избирателей с использованием мо-
бильного приложения – «ИнформУИК». В реа-
лизации данного проекта задействованы 198 
человек из состава 43 участковых избиратель-
ных комиссий (далее – УИК), образованных в 
городе Рубцовске, которые  будут осуществ-
лять поквартирные (подомовые) обходы.

Адресное информирование будет произ-
водиться членами УИК (обходчиками) в пе-
риод с 17 февраля по 7 марта 2024 года. 

Специально обученные члены участковых 
избирательных комиссий (обходчики) расска-
жут избирателям города Рубцовска о возмож-
ных формах голосования и помогут опреде-
литься, какой из них будет наиболее удобен 

для избирателя (по месту нахождения, дистан-
ционное электронное голосование или на из-
бирательном участке). Кроме того, можно бу-
дет подать заявление о голосовании на дому 
– такой вариант подходит возрастным или по 
состоянию здоровья избирателям. Также бу-
дут использоваться информационные разда-
точные материалы (лифлеты), подготовлен-
ные Центральной избирательной комиссией 
Российской Федерации.

Обходчики будут иметь при себе удосто-
верение личности, специальный нагрудный 
знак, бейдж с указанием  ФИО, подписанный 
председателем УИК и печатью, специальную 
сумку с логотипом выборов, смартфон или 
планшет со специальным мобильным прило-
жением, в которое  будут вноситься ответы 
избирателей.

Председатель Рубцовской городской  
территориальной избирательной комиссии

Лариса БОБРОВА. 

Уважаемые избиратели  
города Рубцовска!



2 ОБЩЕСТВО №4 9 февраля 2024

2024 год объявлен президентом 
страны Владимиром Путиным  
Годом семьи. В Алтайском крае  на 
протяжении многих лет проводится 
конкурс «Согрей теплом родитель-
ского сердца». Рубцовчане  прини-
мают участие в нем  ежегодно. В 
этот раз в номинации «молодая се-
мья» участвовали супруги  Валерий 
и Ксения Велегура, которые стали 
призерами краевой эстафеты.  

На торжественное мероприя-

тие – награждение  в Барнаул се-

мья приехать не смогла (Валерий 
очень занят на работе), но без   по-

ощрения  семейная чета не оста-

лась.  Диплом  и памятный пода-

рок в домашней обстановке им вру-

чила  начальник управления соци-

альной защиты населения по горо-

ду Рубцовску и Рубцовскому району 
Марина Ерошкина. 

–  По поручению губернатора  края 
я  вручаю вам диплом и памятный 
подарок. Вы молодцы. Гордитесь 
своими детьми. Воспитывайте их, 
всесторонне развивайте и радуйте 
своим вниманием и заботой, – с та-

кими словами обратилась она к мо-

лодой семье.
Кроме подарка гости и хозяева 

сделали фото на память. Оно непре-

менно ляжет в семейный альбом как 
память об этом знаменательном со-

бытии. Кстати, данный альбом и был 
представлен на краевом конкурсе.

– Мы очень рады, что наши мо-

лодые семьи участвуют в конкур-

сах, заявляют о себе, рассказыва-

ют о своих семейных традициях. Это 
важно и ценно, – говорит  Марина 
Ерошкина. 

В семье Велегура двое детей: 
дочь Вероника и сын Роман.  Мама 
Ксения находится  в декретном от-

Дела семейные  

пуске, а глава  семьи трудится по-

жарным в МЧС.  Работа у Валерия 
ответственная.  Вместе у телевизо-

ра семья собирается только по вече-

рам, если папа не на дежурстве. Это 
самое счастливое время для жены и 
детей.  Девочка обнимает папу и на 
вопрос любит ли его, отвечает:

– Очень люблю, потому что папа 
добрый, и он  с нами играет. А 
еще покупает игрушки, – говорит 
Вероника. 

Дочь ходит в детский сад, зани-

мается там танцами и пока мечтает 
быть балериной.  Сынишке только 
два года, но он тоже привыкает к 
общению в детском саду.  Супруги 
счастливы. У них  есть дети, и 
они любят друг друга.  Валерий и 
Ксения оба  росли в деревне. Там 
провели детство и познакоми-

лись еще в школьные годы.  Потом 
Валерий ушел в армию, а Ксения 
его дождалась. Проверив на вер-

ность любовь, молодая пара поже-

нилась. 

– У нас все просто – мы любим 
друг друга. В свободное время за-

нимаемся детьми, помогаем роди-

телям в деревне, а еще в нашей 
жизни много спорта, – говорит гла-

ва семьи и показывает на угол сте-

ны, где  стоят кубки и висят меда-

ли. – Занимаюсь футболом. Люблю 
этот вид спорта. Вот мальчишка 
мой подрастет и тоже будет играть 
в футбол. 

Глава семьи в свободное вре-

мя играет за футбольную команду 
«МЧС» и достигает успехов. Он ли-

дер не только в спорте, но и дома. 
Все решения после совета с женой 
принимает Валерий. Да и как ина-

че?
– Папа у нас авторитет. Все это в 

семье знают, – говорит его спутни-

ца жизни Ксения. – Мужчина и дол-

жен быть таким : умным, волевым и 
ответственным. Я горжусь мужем и 
во всем поддерживаю его.

Ксения знает секрет счастья в су-

пружеской жизни.
– Надо любить и уважать друг 

друга. Уметь прислушиваться и 
понимать, – говорит она. – Надо 
учитывать интересы друг друга, 
и тогда в семье будет мир и по-

рядок. 
Для детей дома созданы все ус-

ловия.  У ребятишек есть своя ком-

ната и, конечно, много игрушек. 
Вероника любит смотреть мультики, 
а ее братишка  пока любит шалить.  
Впереди у семьи много планов. Надо 
помогать  родителям весной с посад-

кой огорода, а детей водить на раз-

личные мероприятия. Главное, что 
дети чувствуют заботу и родитель-

скую любовь. 

Галина ПЛУЖНИКОВА. 
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Производственная 
необходимость

Пилотный проект по раннему 
предупреждению профессиональ-
ных заболеваний, реализованный 
в Алтайском крае в 2023 году реги-
ональным отделением Социального 
фонда России, показал значитель-
ное улучшение состояния здо-
ровья работников организаций. 
Проект продолжался в течение 
всего 2023 года. Центр реабили-
тации Социального фонда России 
«Омский» принял на профилактиче-
ское лечение 27 работников круп-
ных промышленных предприятий 
Алтайского края: первыми участ-
никами проекта стали Рубцовский 
филиал Акционерного общества 
«Алтайвагон» и Акционерное обще-
ство «Барнаульский молочный ком-
бинат». В рамках пилотного проек-
та в качестве эксперимента для ис-
следования были выбраны несколь-
ко распространенных профессио-
нальных заболеваний, относящих-
ся к таким профилям, как невроло-
гия, терапия, пульмонология, ото-
риноларингология и профпатоло-
гия. По итогам проведенных ме-
дицинскими организациями меди-
цинских осмотров после проведе-
ния профилактики в центре реаби-
литации СФР врачи в большинстве 
случаев (56%) отметили улучшение 
состояния здоровья работников. 
Начальник управления организа-
ции страхования профессиональ-
ных рисков ОСФР по Алтайскому 
краю Ольга Горбунова отмети-
ла, что вопросы сохранения здо-
ровья граждан приобретают осо-
бую важность в связи с развитием 
отечественной промышленности. 
В Алтайском крае сегодня дейст-
вует более 53 тысяч предприятий, 
на них трудятся свыше 557 тысяч 
человек.

Один из первых
В Москве на территории 

Международной выставки-фо-
рума «Россия» прошел II съезд 
Российского движения детей и 
молодежи «Движение Первых». 
Мероприятие  объединило бо-
лее 980 человек из 89 регионов 
России, в том числе и Алтайского 
края. В состав алтайской делега-
ции вошел рубцовчанин Никита 
Сыздыков, учащийся детско-
го технопарка «Кванториум», со-
общает Управление образования 
Рубцовска. В рамках мероприятия 
рубцовчанин участвовал в моти-
вационной дискуссии «Дерзать и 
открывать! Как наука приближа-
ет будущее», проходившей в Доме 
молодежи. По словам Никиты, он 
очень рад предоставленной воз-
можности побывать на междуна-
родной выставке-форуме «Россия», 
особенно стать участником съезда, 
попасть в его активную и рабочую 
атмосферу. В рамках съезда мож-
но было стать участником интерак-
тивных площадок, мотивационных 
встреч и других интересных меро-
приятий, затрагивающих различ-
ные сферы жизни, где можно было 
почерпнуть множество полезных и 
информативных советов. Также 
проходило очень много развлека-
тельных событий: выступление из-
вестных артистов, театральные по-
становки. Каждый день проходил 
интересно и насыщено. В торже-
ственной церемонии закрытия II 
съезда «Движения Первых» при-
нимал участие Президент России 
Владимир Путин. Он поблагода-
рил участников организации за 
уже проделанную работу и поже-
лал удачи в будущих проектах.

Подготовила Яна ПИСАРЕВА.

  Детско-юношеский центр стал 
местом  сбора помощи для военнослу-
жащих, находящихся в зоне СВО, и 
жителей Донбасса. Отсюда уходят по-
сылки с вещами и продуктами. Фойе  
ДЮЦа  напоминает  мини-фабрику 
по изготовлению   маскировочных се-
тей. Здесь все продумано и четко ор-
ганизовано. Сначала одни женщины-
волонтеры  режут ткань на лоскутки, 
другие их вяжут. В благотворитель-
ных акциях принимают участие це-
лые рабочие коллективы.  К приме-
ру, недавно  вязанием лоскутков за-
нимались  педагоги из центра внеш-
кольной работы «Малая академия». 
В числе волонтеров матери, чьи сы-
новья находятся в зоне СВО. Другие 
женщины просто приходят из соли-
дарности и желания помочь тем, кто 
сейчас находится в окопах и нужда-
ется в маскировочных сетях.

– Я не могу оставаться в стороне, 

когда там мужья, сыно-
вья и даже чьи-то вну-
ки. Хочется помочь чем 
могу, – говорит Тамара 
Кышова. –  Это мой ма-
ленький вклад в побе-
ду.

На изготовление од-
ной  маскировочной 
сетки уходит от по- 
лутора до двух часов. 
Инициатором  такого 
нужного дела выступа-
ет городской женский 
совет под руководст-
вом Валентины Удод.  

– Уже на протяже-
нии двух лет рубцов-
ские женщины  под-

держивают благотворительную ак-
цию   военнослужащих, их семьи и 
детей.  Это очень большая работа. 
Спасибо всем жителям Рубцовска  за 
поддержку наших военнослужащих, 
– говорит Валентина Удод. – Мы от-
правляем посылки жителям Донбасса 
и военнослужащим 2-3 раза в месяц.  

Вот и сейчас в кабинете  председа-
теля женсовета не смолкает телефон. 
Звонят люди, которые хотят помочь.  
На сегодняшний день плетение мас-
кировочных сетей организовано в че-
тырех пунктах. За это время  спле-
тено 150 сетей.  Помимо них  здесь  
организован прием окопных свечей, 
благодаря которым бойцы могут со-
греться  и разогреть пищу.  Для их 
изготовления женсовет привлек руб-
цовские храмы. Многие жители  са-
мостоятельно готовят окопные свечи 
и привозят сюда уже готовые  короб-
ки для отправки. 

Вместе с маскировочными сетя-
ми и   окопными свечами, теплыми 
вещами и сухими пайками в посыл-
ки кладут детские именные письма 
и  рисунки. Просто  невозможно чи-
тать их без слез: «Здравствуй, сол-
дат Российской армии.  Сейчас ты  
находишься далеко  от детей, дома 
и семьи…»   На посылках трогатель-
ные надписи –  «Своих не бросаем». 
Такой надписью  оформили посыл-
ку   жители Рубцовского района из 
села Ракиты. Есть и еще надпись – 
«Возвращайтесь живыми и здоровы-
ми». Так написал коллектив детского 
сада № 14. Пусть  российским бой-
цам помогают  маскировочные сети 
остаться живыми, а окопные свечи 
согревают  в холода.  

Сейчас готовится к отправке  оче-
редная партия груза для бойцов СВО. 
Всего, благодаря  деятельности жен-
совета и участию неравнодушных 
горожан, отправлено  более 40 тонн 
гуманитарной  помощи. Поддержать 
наших героев  могут все желающие. 
Для этого надо прийти в ДЮЦ по ад-
ресу: ул. Советская, 8. Здесь  органи-
зован пункт сбора гуманитарной по-
мощи для участников СВО. 

Галина ПЛУЖНИКОВА.
Фото Бориса ПЛОТНИКОВА.

С миру по нитке

Уходящая натура
Гостиница «Алей» давно уже не 

ждет постояльцев, теперь ей оста-
ется ждать только демонтажа. 
Здание могут снести уже в этом 
году. Часть стены восточного кры-
ла бывшей гостиницы обрушилась 
еще в 2018 году. За шесть прошед-
ших лет рассматривались различ-
ные варианты дальнейшей судьбы 
здания. Сейчас идет его обследо-
вание, по итогам которого восста-
новление «Алея», вернее всего, бу-
дет признано нецелесообразным. О 
том, что будет на месте гостиницы, 
в рубцовской администрации еще 
обсуждают, но приоритетным явля-
ется вариант с расширением пло-
щади Ленина и строительстве сте-
лы, посвященной городу трудовой 
доблести. По словам местных чи-
новников, при создании проекта  
планируется создать фоновую сте-
ну, которая закроет собой здания, 
находящиеся с северной части пло-
щади имени Ленина. На самой сте-
не разместят экспозицию о слав-
ном прошлом главного промышлен-
ного центра Алтайского края. 

Что касается самого здания 
бывшей гостиницы «Алей», то есть 
шанс, что оно будет демонтирова-
но уже в этом году. Построеная на 
излете сталинской эпохи гостини-
ца пережила вместе с городом и 
страной много счастливых и слож-
ных лет. Теперь «Алей» символично 
растворится в реке забвения, и на 
его месте начнется история друго-
го объекта.

Алексей ВЫСОЦКИЙ.

Краевая программа по капиталь-
ному ремонту многоквартирных до-
мов продолжает действовать на тер-
ритории Рубцовска. В этом году пла-
нируется провести ремонт более чем 
на 30 многоэтажках. Основным ви-
дом работ станет восстановление 
кровли. В некоторых девятиэтаж-
ках заменят лифтовое оборудование. 
Стоит отметить, что более 1800 жи-
телей Рубцовска получают компен-
сацию расходов по уплате взносов 
за капитальный ремонт. Она пола-
гается отдельным группам граждан. 
Однако, чтобы ее получать,  необхо-
димо своевременно и в полном объе-
ме производить оплату. Также нужно 
извещать управление социальной за-
щиты об изменениях состава семьи и 
места жительства в течение 14 дней с 
момента наступления указанных об-
стоятельств. В случае если собствен-

Работа по программе

ник жилого помещения, достигший 
возраста 80 лет, уже получает ком-
пенсацию расходов на оплату жило-
го помещения и коммунальных услуг 
по какому-либо другому льготному 
основанию, в состав которой вхо-
дит компенсация и на уплату взно-
сов на капитальный ремонт, то ком-
пенсация будет рассчитываться как 
разница между 100% и процентами, 
в которых предоставляются указан-
ные меры.

Возвращаясь к самой программе 
капитального ремонта, можно отме-
тить, что по некоторым домам уже 
подготовлена необходимая докумен-
тация и проведены конкурсные про-
цедуры. Так что на данных много- 
этажках работы должны начаться в 
намеченные сроки.

. 
Сергей ИВАНОВ.
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Материалы страницы подготовила Светлана СНЕЖКО.

В краеведческом музее действу-
ет экспозиция «СВО: время подви-
га». Большую работу по ее созданию 
провела главный специалист Марина 
Кагикина. Материалы выставки рас-
сказывают о рубцовчанах и их подви-
гах, а также здесь записаны воспоми-
нания родных и близких героев.  

На выставке «СВО: время подвига» 
представлены материалы, посвящен-
ные Александру Адольфовичу Циммеру. 
Его биография  похожа на многие. Он 
родился 13 марта 1969 года  в селе 
Троинка Рубцовского района. Неполное 
среднее образование получил в школе 
поселка Дальний. Закончил ПТУ-9 в 
Рубцовске по специальности «автосле-
сарь» и автошколу ДОСААФ. В 1988 - 
1990 годах прошел срочную службу в 
рядах Советской Армии. После демо-
билизации работал на АТЗ, в частном 
охранном предприятии «Щит»,  в отде-
ле вневедомственной охраны по горо-
ду Рубцовску. С 15 октября 1999 года 
по 20 мая 2014 года проходил воен-
ную службу по контракту в полку опе-

Время подвига
ративного назначе-
ния войсковой ча-
сти 6720. Был води-
телем инженерно-
саперной роты, за-
местителем коман-
дира взвода, коман-
диром 3 взвода свод-
ной роты оператив-
ного назначения. В 
1999 - 2005 годах не-
однократно выезжал 
в служебные коман-
дировки и выпол-
нял боевые задачи в 
ходе контртеррори-
стических операций 
Объединенной груп-
пировки войск на 
территории Северо–
Кавказского региона. 
В 2003 году старший 
сержант Циммер по-
лучил направление 
на курсы по подго-
товке младшего офи-
церского состава при 
Новосибирском во-
енном институте 
внутренних войск 
МВД РФ, которые 
окончил экстерном в 
2004 году. Принимал 
участие в охране об-

щественного порядка при проведении 
саммита АТЭС во Владивостоке в 2012 
году и летней Универсиады в Казани 
2013 года. По достижении предельно-
го возраста  пребывания на военной 
службе капитан Циммер был уволен в 
запас. Он награжден государственны-
ми наградами: медалями – Суворова 
и  «За службу на Северном Кавказе»,  
медалями МВД России «За отличие в 
службе» III степени, «200 лет внутрен-
ним войскам МВД России», нагрудны-
ми знаками «За службу на Кавказе», «За 
отличие в службе» II степени. Был ве-
тераном боевых действий, ветераном 
труда. Работал в частной охранной ор-
ганизации «Дозор 2». 

– Когда началась специальная воен-
ная операция на Украине, Александр 
Адольфович не остался в сторо-
не. В ноябре 2022 года он пришел в 
Рубцовский военкомат, чтобы запи-
саться добровольцем, но из-за возра-
ста получил отказ. После этого обра-
тился с ходатайством о направлении 
в место проведения СВО к командую-

щему войсками Центрального военно-
го округа. Просьба офицера была удов-
летворена, и 16 декабря 2022 года ему 
выдали предписание об убытии в фи-
лиал Военной академии материально-
технического обеспечения в Омске. 
Александр Адольфович был направлен 
в 1442 полк  войсковой части 95383, 
где служил в должности командира 5 
мотострелковой роты 2 мотострелково-
го батальона. 3 августа 2023 года при 
минометно-артиллерийском обстре-
ле позиций батальона близ населенно-
го пункта Клещеевка Донецкой обла-
сти Александр Циммер получил тяже-
лое ранение. 15 августа 2023 года он 
скончался в госпитале Красногорска 
Московской области. За самоотвер-
женное выполнение своего граждан-
ского долга по защите Родины наш 
земляк был представлен к государст-
венной награде – ордену Мужества 
(посмертно) и похоронен с воинскими 
почестями на Аллее Славы Рубцовского 
городского кладбища, – рассказывает 
главный специалист городского кра-
еведческого музея Марина Кагикина. 

– Я прожила с Сашей 13 лет, счаст-
ливых лет, которые пролетели, будто 
3 дня. 13 лет в заботе, любви и вза-
имопонимании, – вспоминает о сво-
ем муже  Наталья Викторовна. – Мой 
муж был младшим из 3-х детей семьи 
Циммер (сестра Лиля, брат Эдуард). 
Родители работали с утра и до поздне-
го вечера, дети свой досуг организовы-
вали самостоятельно: играли в футбол, 
лапту и бегали купаться на речку. Но 
и домашние дела выполняли по пору-
чению взрослых. Саша рос очень до-
брым, домашним ребенком, был силь-
но привязан к маме. Поскольку в по-
селке  была только начальная школа, с 
4 класса дети учились в интернате по-
селка Дальний. Там Саше привили на-
выки самостоятельности, ответствен-
ности, научили жить в коллективе и от-
стаивать свое «место под солнцем», за-
калять характер. Домой он приезжал с 
пятницы по воскресенье,  очень сильно  
скучал по родителям. Когда Александр 
заключил первый контракт с войско-
вой частью 6720, то через месяц от-
правился в  первую командировку в 
Чечню. Эти служебные поездки про-
должались на протяжении 6 лет, в об-
щей сложности на войне муж провел 
3,5 года.   По характеру Александр был 
открытым и добрым, честным, отзыв-
чивым, ответственным и аккуратным. 

На службе его уважали и ценили. После 
увольнения в запас общение мужа с со-
служивцами продолжалось, они встре-
чались, созванивались, спрашивали у 
него совета. Саша очень любил свою 
семью. Сына он воспитал настоящим 
мужчиной, Максим тоже военный, про-
ходит службу в полку оперативного на-
значения  в  Санкт-Петербурге. Он два-
жды принимал участие в СВО, являет-
ся ветераном боевых действий. Много 
времени Александр уделял внуку. Они 
вместе ездили на рыбалку, мастерили  
деревянные игрушки, такие же, какие 
были у дедушки в детстве. Саше нрави-
лось путешествовать, познавать новые 
места. Он – человек с чистой душой и 
большим сердцем, таких людей очень 
мало, а еще настоящий воин, поэтому 
принял, как бы больно мне ни было, 
твердое мужское решение – доброволь-
но участвовать в СВО.  Саша сказал: 
«Я там нужен, я буду на своем месте. 
Родину нужно защищать!». За 8 меся-
цев  боев на Украине он завоевал авто-
ритет и уважение мобилизованных ре-
бят, что очень непросто. До сих пор их 
жены, с которыми я переписываюсь в 
чате,  передают мне слова благодарно-
сти от парней: «Александр Адольфович 
был настоящий мужик и командир, ка-
ких мало». Он шел на СВО не погибать, 
он шел защищать наше мирное небо, 
детский смех, всех нас, но судьба рас-
порядилась иначе… Но не зря говорят: 
«Быть воином – значит жить вечно!». 

Рубцовчане гордятся своими геро-
ями и будут помнить о них. А помо-
гает в этом  экспозиция в краеведче-
ском музее. 

Детская художественная школа   по-
могла многим ребятам раскрыть свои 
творческие способности  и опреде-
литься с будущей профессией. Те, кто 
получил здесь первые навыки  в из-
образительном искусстве, не забыва-
ют родную школу и своих педагогов. 

Подтверждением является мероприя-
тие, на которое пригласили  выпуск-
ников и оформили  выставку  их работ 
под названием «Студенческая зачетка».

В центре зала Детской художествен-
ной школы расположилась великолеп-
ная пятерка. Не так давно эти молодые 
люди посещали здесь занятия, радова-
лись своей первой выставке, а сегодня 
они пришли сюда в статусе студентов. 
Выпускники рубцовской  ДХШ и теперь 
продолжают обучаться и развивать 
свои  творческие таланты в ВУЗах. Эти 
ребята  прошли трудный, но интерес-
ный этап обучения в стенах  художе-
ственной школы. Одна из выпускниц 
– Дарья Канунникова сейчас является 
студенткой Алтайского государствен-
ного института культуры в Барнауле. 

– Я многому научилась в Детской 
художественной школе. Полученные  
знания помогли мне поступить в ВУЗ 
и продолжить получать новые знания, 
– говорит Дарья Канунникова.

С  восхищением смотрели на них 
ребята,  которые только постигают 
азы живописи и композиции. Среди 
приглашенных выпускников был и  
Александр Алябьев. Сейчас парень 

учится в Новоалтайском государствен-
ном художественном училище.

– Я обучаюсь уже второй год, и мне 
это очень нравится. Благодаря хоро-
шей подготовке  и полученной базе  в 
Детской художественной школе,  я по-
ступил в училище без  прохождения 
курсов. Сейчас я люблю работать в 
различных направлениях и техниках, 
– признается Александр Алябьев.

Молодой человек планирует  продол-
жить обучение после училища в мос-
ковском ВУЗе, а после его окончания 
вернуться в родной город и препода-
вать  юным художникам. Каждый из 
выпускников  рассказал о себе и сво-
их планах. На открытие выставки 
«Студенческая зачетка» смогли прие-
хать только пять человек, но свои ра-
боты для экспозиции прислали и те, 
кто  отсутствовал. В этом деле сыгра-
ла свою роль география обучения руб-
цовских студентов. Ведь выпускники 
Детской художественной школы  учат-
ся в разных городах: от Барнаула до 
Санкт-Петербурга.   

В итоге встреча получилась  теплой 
и интересной. Учащиеся и преподава-
тели задавали студентам интересую-

Студенческая зачётка
щие их вопросы, а те с охотой отвеча-
ли. Педагоги  ДХШ поделились  воспо-
минаниями из своей студенческой жиз-
ни. Затем все вместе  посмотрели  пред-
ставленную выставку, которая порази-
ла разнообразием стилей и сюжетов ра-
бот. Она  дала мотивацию студентам 
для дальнейшего  обучения, а учени-
ков, возможно,  подтолкнула к выбору 
будущей профессии.

Александр АлябьевАлександр Алябьев
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Институт 
наставничества

В больнице  №2 пациентов не огор-
чают отсутствием талончиков к те-
рапевтам и узким специалистам. 
Здесь есть запись ко всем врачам. 
Кадровый вопрос в этом медучре-
ждении  решают и, причем, во мно-
гих случаях в индивидуальном поряд-
ке. Укомплектованность медицински-
ми кадрами, по словам главного врача  
ГБ №2 Андрея Мурыгина,  составляет 
80 процентов, и это хороший  показа-
тель  по сравнению с другими больни-
цами Рубцовска и Алтайского края в 
целом. В 2023 году в медучреждение  
пришли работать 16 врачей! Из  них 
11 – молодые специалисты. Кстати,  
пришли и 8 целевиков. География, 
откуда приехали новые специалисты, 
довольно широкая: Барнаул, Томск, 
Тюмень, Пенза и другие города. 

Вообще, если говорить о целевиках, 
то важно отметить сложность такой 
работы. Ни для кого не секрет, что мо-
лодые специалисты  с неохотой возвра-
щаются туда, где  им дали авансом  пу-
тевку для поступления в ВУЗ.  В город-
ской больнице № 2 дело обстоит иначе. 
Сюда целевики возвращаются с охо-
той.  Подобный  результат достигается  
не по мановению  волшебной палоч-
ки, а системной работой.  Ведь трудоу-
стройством будущих  врачей здесь  на-
чинают заниматься с момента их обу- 
чения в университетах. 

– Во время практики  мы пригла-
шаем к себе студентов и их родителей 
на разговор.  Рассказываем о разви-
тии больницы, о требованиях, которые 
будут предъявляться к специалисту, о 
перспективах как для  будущего вра-
ча, так и для больницы в целом. Такие  
многочасовые беседы не проходят бес-
следно, – говорит главный врач ГБ № 
2 Андрей Мурыгин. 

Огромную работу в этом направ-

лении проводит, конечно, кадровая 
служба медучреждения. 

– В нашей работе были как взлеты, 
так и падения. Мы пробовали раз-
личные варианты. К примеру, вне-
дрили сеть наставничества. На базе 
АГМУ они приобрели определенные 
компетенции.  Сейчас у нас  пять на-
ставников из числа опытных вра-
чей.  Они  помогают молодым специ-
алистам адаптироваться в коллекти-
ве и получить практические навыки.  
Молодые специалисты самостоятельно 
ведут прием, ставят диагнозы и запол-
няют документы. В общем, идет ин-
дивидуальное общение, – говорит на-
чальник  отдела кадров ГБ №2 Татьяна 
Тютюнникова. 

– Школа наставничества нам очень 
хорошо помогает.  Идет индивидуаль-
ное сопровождение, и молодые специ-
алисты быстрее адаптируются в кол-
лективе, – добавляет главный врач. 

Дела сердечные
Находясь в такой дружественной 

обстановке, где есть у кого получить 
совет и поддержку, молодые врачи 
работают с интересом и полной от-
дачей. Врач-кардиолог  Анжелика 
Дунаева после окончания ВУЗа   тру-
дилась  врачом-терапевтом и работа-
ла на «скорой». Полгода назад устро-
илась в ГБ №2  кардиологом. Теперь 
Анжелика изучает дела сердечные, ле-
чит пациентов и не жалеет о своем вы-
боре.

– Я из Веселоярска. Там родилась и 
жила. В 11-ом классе решила пойти в 
медицину.  О городской больнице №2 
были хорошие отзывы. Там лечились 
мои родные. В итоге я решила взять 
направление от этой больницы на по-
ступление по целевому направлению, 
–рассказывает Анжелика Дунаева. 

В решении сложных моментов  
ей помогает наставник – Татьяна 
Комарова. 

– Если возникают вопросы, то я об-
ращаюсь к наставнику, она всегда все 
разъяснит и поможет. Так опыт появ-
ляется быстрее.  А если что-то не по-
лучается, то она меня всегда поддер-
живает, – говорит Анжелика Дунаева. 

Теперь она каждый день делает об-
ход пациентов, и, при виде такого оба- 
ятельного и внимательного врача, у 
пациентов даже давление приходит в 
норму и сердце стучит ровно.  

А если серьезно, то, несмотря на не-
большой опыт, молодой кардиолог  уже 
имеет  авторитет, а главное – доверие 
пациентов. Это придает ей уверен-
ность в своих силах и возможностях.  
Молодой врач пользуется различными 
мерами поддержки. Больница компен-
сирует ей  стоимость  аренды кварти-
ры, так как своего жилья у Анжелики 
пока нет. Также  по целевому обуче-
нию  будущий кардиолог получала  до-

полнительную стипендию от медучре-
ждения, а когда она обучалась в ор-
динатуре, то получала  выплаты  ка-
ждые полгода по 25 тысяч рублей 
от Министерства здравоохранения 
Алтайского края. 

Мечты сбываются
Погружена в работу, как говорится 

с головы до ног, и другой специалист 
– участковый терапевт  Екатерина  
Жидилева. Она тоже набирается опы-
та. Свою работу любит. Да и как мо-
жет быть иначе, ведь Екатерина с дет-
ства мечтала стать врачом.

– Я еще с семи лет хотела быть вра-
чом. Пошла учиться по целевому от го-
родской больницы №2. В университете 
6 лет отучилась, вернулась в Рубцовск 
и работаю здесь с сентября  прошлого 
года. Мне нравится коллектив, – гово-
рит  Екатерина Жидилева. 

Ответственно подходит к своим 
обязанностям  и молодой специалист  
гастроэнтеролог  Татьяна Соломатова. 

– На 4 курсе практику проходила и 
много работала с  пациентами. Я не 
просто назначаю лечение в соответ-
ствии  с заболеванием  и требованием  
медицины, но  и даю рекомендации 
пациентам, как менять образ жизни, 
чтобы  быть здоровым. Рассматриваю 
психологический аспект, – говорит  га-
строэнтеролог  Татьяна Соломатова.  – 
Я определяю болезнь по клиническим 
признакам. Очень важно уметь пра-
вильно сформулировать вопрос, что-
бы получить  представление  о состо-
янии пациента. 

Достойная оплата
Пока каждый  из молодых специа-

листов находит свой ключик к паци-
ентам, главный врач  Андрей Мурыгин 

подбирает ключик  к  каждому из мо-
лодых специалистов и окружает их 
вниманием и заботой. 

– Иногда как с другом разговари-
ваю, иногда по-отечески. Узнаю, чем 
живут молодые специалисты, что их 
волнует, – говорит Андрей Мурыгин. 
– У нас большой коллектив – 806 че-
ловек. Коллектив дружный и сплочен-
ный. 

Главный врач регулярно устраива-
ет теплую встречу с врачами в друже-
ской обстановке. За чашкой чая, в не-
принужденной обстановке можно по-
говорить на любые темы.   

Андрей Мурыгин вообще старает-
ся решать любые бытовые  вопро-
сы своих подчиненных, вплоть до 
определение детей в детские сады 
и школы. Впрочем, главное, что он 
создает благоприятную  обстановку  
для профессионального роста вра-
чей. Хорошей мотивацией является 
и стабильно  высокая зарплата. На 
достигнутом  главный врач не оста-
навливается. Комплектование боль-
ницы молодыми кадрами будет про-
должаться. 

– В следующем году ждем еще 
четверых молодых специалистов.  
Приходите к нам, мы ждем  моло-
дых врачей, – приглашает Андрей 
Мурыгин, – У нас есть  перспективы 
для  развития молодых специалистов. 
Созданы комфортные условия пре-
бывания и доброжелательная атмос-
фера в коллективе. Сегодня  ГБ №2 – 
одно из трех медицинских учрежде-
ний Алтайского края, где  высокий 
уровень зарплаты. Предприятие пла-
тит достойные деньги за  добросовест-
ный  и нелегкий труд врача. 

Галина ПЛУЖНИКОВА.

Кадровый ответ

Татьяна СоломатоваТатьяна Соломатова

Обеспечение медицинских организа-
ций квалифицированными кадрами в 
Рубцовске является больным вопросом. 
Дефицит врачей испытывает не толь-
ко наш город, но и весь регион  в целом. 
Борются с данной проблемой по-разно-
му. Например,  в городской больнице № 
2  практикуют индивидуальный под-
ход к какждому сотруднику.
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Футбол в Рубцовске появился  в 
1943 или 1944 году (сведения разнят-
ся), когда образовалась первая коман-
да «Трактор». Во всяком случае, нет ни-
какой информации о существовании 
данного вида спорта в городе до это-
го момента. В суровые военные годы в 
Рубцовск были эвакуированы заводы, 
из рабочих которых и был сформиро-
ван первый костяк команды «Трактор».

–  Это были эвакуированные  
трудящиеся Сталинградского и 
Харьковского заводов, – рассказы-
вает ветеран рубцовского футбола 
Владимир Соклаков. – Инициатором 
создания команды стала чемпион-
ка СССР по легкой атлетике Анфиса 
Спиридонова, а первым играющим 
тренером был Василий Агафонов.

– Вся страна работала для фронта 
и для победы, а чтобы в редкие часы 
можно было отдохнуть, организова-
ли футбольную команду, – продолжа-
ет другой ветеран рубцовского футбо-
ла Виктор Кузьменко. –  Это позволило 
хоть немного выпустить пар, сменить 
обстановку и получить заряд для новых 
трудовых подвигов. Команда «Трактор» 
сделала многое для того, чтобы рабо-
чие заводов могли культурно отдохнуть. 
Производительность труда просто не 
могла не увеличиться после футбольных 
матчей. Люди возвращались к станкам 
и делились подробностями прошедшей 
игры. Это была понятная взаимосвязь. 
В те годы досуг в Рубцовске был доволь-

«Трактор» вышел на поле

но скудным, и одним из видов такого 
досуга стал футбол. 

Это подтверждают газетные статьи 
того времени. В номере №74 от 1946 
года рассказывается о противосто-
янии между командами «Трактор» и 
«Локомотив». «Матч ожидался болель-
щиками и всей спортивной обществен-
ностью города с большим интересом», – 
сообщает корреспондент. Несмотря на 
то, что ту встречу «Трактор» проиграл, 
автор статьи отмечает, что «нападаю-
щие «Трактора» играют дружно, стара-
тельно, их удачно поддерживают полу-
защитники Невидомый и Ситников».  

– Тогда никаких нормальных усло-
вий для тренировок и быть не могло. 
Я бы даже сказал, условия были спар-
танскими: раздевалка, холодный душ и 
поле без травы. А люди приходили иг-
рать после трудовой смены, – продол-
жает Виктор Кузьменко.

В 1953 году команда «Трактор» была 
переименована в «Торпедо» и приняла 
участие в первенстве Алтайского края. 
Это начало золотой эры рубцовского 
футбола. В течение 10 следующих лет 
«Торпедо» станет чемпионом и облада-
телем кубка Алтайского края, а также 
примет участие в первенстве РСФСР 
среди коллективов физической куль-
туры и спорта. 

– Игры «Торпедо» были поистине не-
описуемым зрелищем, – вспоминает 
Владимир Соклаков. – Партийные и 
комсомольские собрания отменялись, 

и все шли на стадион. Так прям и го-
ворили: встречаемся на футболе. В то 
время футбол и хоккей были видами 
спорта №1 не только в Рубцовске, но и 
во всей стране. Болельщики «Торпедо» 
не только приходили на домашние мат-
чи любимой команды, но и следовали 
за ними в другие города.

–  Я сам был тогда в 12 лет запи-
сан в детскую футбольную команду, – 
рассказывает Виктор Иванович. –  Для 
нас было за счастье, во время матчей, 
постоять за футбольными воротами в 
«торпедовской» (часто не по размеру) 
форме и подавать мячи. Там очередь 
была из желающих. 

По сути дела, «Трактор» стал не про-
сто предтечей знаменитого «Торпедо», 
а моральным образцом для всех после-
дующих поколений игроков.

– Именно в «Тракторе» были зало-
жены традиции нашего клуба, в ос-
нове которых лежит любовь к футбо-
лу, – продолжает Виктор Кузьменко. –
Нас можно было обыграть в физиче-
ском плане, но в плане воли к победе 
нам равных не было. Это я могу с уве-

ренностью сказать. «Трактор» заложил 
в нас идею, что на поле нужно пахать.

И они пахали, что давало свои плоды. 
С 1964  «Торпедо» уже играло в первен-
стве СССР по футболу среди мастеров 
класса «Б». С 1977 «Торпедо» участвует в 
первенстве СССР среди мастеров класса 
«А», II лига, зона «Восток», под предводи-
тельством легендарного тренера Бориса 
Хоменко. В 1980 году команда заняла 
в этом первенстве 2 место, а в 1985-м 
выиграла финал кубка РСФСР. Трудно 

представить сейчас тот триумф и вос-
торг, что испытали не только игроки 
«Торпедо», но и все жители Рубцовска.

– В «Торпедо» воспитывали и воспи-
тывались настоящие профессионалы, 
звезды футбола, – говорит Владимир 
Соклаков. – Всех имен не перечесть: это 
и Арутюн Сираканян, и Петр Логунов, 
и Николай Тараканов, и  Евгений 
Крюков, и Евгений Зарва, и многие, 
многие другие. Эти люди потом игра-
ли в клубах по всей стране и добились 
серьезных результатов. На них равня-
лись все рубцовские футболисты. 

Есть на кого равняться и сегод-
няшним юным спортсменам. Команда 
«Торпедо» безусловно является верши-
ной футбольной пирамиды Рубцовска. 
Именно она является наследником сво-
их великих предшественников и завод-
ской команды «Трактор», которая выш-
ла на поле 80 лет назад. 

– Не для того в сложные годы Великой 
Отечественной войны была создана ко-
манда, чтобы растерять все ее наследие 
в наше время, – подводит итог Виктор 
Кузьменко. – У нас сегодня есть стади-

оны, футбольные секции и искуствен-
ные поля. Сегодня Рубцовск является 
одним из центров подготовки футбо-
листов. Я не перестану повторять, что 
без главной городской команды, кото-
рой является «Торпедо», у рубцовского 
футбола нет будущего. Молодые футбо-
листы равняются на нее, а сами «торпе-
довцы» нередко становятся успешными 
игроками в командах других городов.

 
Сергей ДЫМОВ.

Прокатиться с 
ветерком

В Рубцовске 17 февраля на трасс 
здоровья пройдет Всероссийская мас-
совая лыжная гонка «Лыжня России». 
Регистрация участников состоится в 
10.00, первый  старт в 10.45, а от-
крытие мероприятия запланировано 
на 11 часов. Все желающие, в зави-
симости от возраста, смогут пробе-
жать от 500 метров до 8 километров. 

Участникам до 18 лет, выступа-
ющим лично, необходимо предо-
ставить разрешение от родителей.  
Предварительно заявки направляют-
ся до 16 февраля до 16.00 по элек-
тронному адресу: sport_sparta@mail.
ru.

В 2024 году исполняется 42 года 
проведению первых всесоюзных со-
ревнований «Лыжня России». В 1982 
году в Москве прошел лыжный мара-
фона на 60 км под названием «Лыжня 
России». Положением был определен 
возраст участников (к соревновани-
ям допускались спортсмены с 18 лет) 
и  дата проведения – 14 февраля. В 
первой гонке приняли участие около 
2000 лыжников.

Сергей ИВАНОВ.
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АВТО
КУПЛЮ

 �КУПЛЮ АВТОМОБИЛЬ В ЛЮ-
БОМ СОСТОЯНИИ. 8-913-082-
20-02

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
ГРУЗОВЫЕ

 �КВАРТИРОПЕРЕЕЗДЫ. Город, межго-
род. Строймусор. Грузчики. Недорого. 
8-923-654-81-94

НЕДВИЖИМОСТЬ  

СДАМ
ГОСТИНИЦЫ, ЧАСЫ, СУТКИ

 �1-комнатную, часы, Алейский. 8-913-
092-94-96

 �Квартиры посуточно. Любой район. 
8-923-164-56-96

НЕДВИЖИМОСТЬ  

КУПЛЮ
 �Гараж в любом районе, до 30 тыс. р. 

8-952-009-23-52

НЕДВИЖИМОСТЬ  

СНИМУ
 �Комнату или 1-комнатную квартиру 

по адресу Красная, 66 на длительный 
срок. Порядок и оплату гарантирую. 
8-913-090-39-59

 �Очень срочно любое жилье. 8-963-
573-63-80

 �Гараж, длительно, любой район. При-
берусь, мелкий ремонт. 8-952-009-23-
52

СТРОИТЕЛЬНЫЕ  
УСЛУГИ

СТРОИТЕЛЬНЫЕ

 �НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ «ПОД КЛЮЧ». 

Поставим, как себе. Пенсионерам скид-
ки. Клеим плинтус. 8-960-941-82-25 

 �НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ БЕЗ ПО-
СРЕДНИКОВ. Очень низкие цены. 
Выезд в районы. ГАРДИНА В ПО-
ДАРОК. МЫ НА ОДНОКЛАССНИ-
КАХ: НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ БЕЗ 
ПЕРЕПЛАТ. АЛЕКСАНДР. 8-923-
009-79-59

 �НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ «ПОД 
КЛЮЧ». Беру недорого. Монтаж 
на следующий день. Любая слож-
ность. 8-923-568-88-10

 �Ремонт квартир. Слом стен. Электри-
ка. Помощь хозяйкам. Недорого. 8-913-
271-55-24

ЭЛЕКТРОМОНТАЖНЫЕ

 �Замена, перенос. Розетки, выключа-
тели, люстры, проводка, счетчики. Не-
дорого. 8-913-271-55-24

 �Электрика. Быстро, качественно, не-
дорого. 4-77-80, 8-906-963-11-33, 8-913-
265-31-86

БУРЕНИЕ СКВАЖИН

 �БУРЕНИЕ скважин в доме, на 
дачных участках. Гарантия 3 года. 
Пластик. Сливные ямы. Горизон-
тальное бурение. Фиксированная 
цена. 8-983-384-15-28

СТРОЙМАТЕРИАЛЫ  

ПРОДАМ

 �ПИЛОМАТЕРИАЛ: ДОСКА обрез-
ная, необрезная 25, 30, 40, 50 мм, 
длиной 2, 3, 4, 6 м. БРУС, брусок. 
7-28-26, 8-906-960-61-20, 8-913-
367-66-88

 �Горбыль пиленый, колотый, деловой. 
Чурочки некрупные. Столбики. Прожи-
лины. 8-923-161-94-90

РЕМОНТ БЫТОВОЙ  
ТЕХНИКИ

ХОЛОДИЛЬНИКИ

 �Ремонт холодильников на дому. Га-
рантия. Выезд в села. 5-02-48, 8-923-
712-29-72

 �Ремонт холодильников на дому. Га-
рантия. Выезд в села. 8-913-274-92-
99, 4-37-79

 �Ремонт холодильников. Гарантия. 
Выезд в села. Рассрочка. 8-923-562-
12-74

ТЕЛЕВИЗОРЫ

 �Ремонт телевизоров. Без выходных. 
Вызов бесплатно. Пенсионерам скид-
ка. Гарантия до 12 мес. Стаж работы 30 
лет. 8-913-089-28-52, 8-909-504-29-58

МЕБЕЛЬ
РЕМОНТ

 �ИП Кротова. Перетяжка, ремонт мяг-
кой мебели. 8-913-266-32-00

КОМПЬЮТЕРЫ
КОМПЬЮТЕРНЫЕ УСЛУГИ

 �Профессиональная помощь с ком-
пьютером. Недорого. 8-913-253-34-
44, 8-952-000-34-35, Александр

РАБОТА
ТРЕБУЕТСЯ

 �Предприятию требуются инже-
нер-сметчик, инженер-програм-
мист, машинист тепловоза, сле-
сарь-ремонтник, оператор линии 
в производстве пищевой про-
дукции, аппаратчик мукомоль-
ного производства, электромон-
тер по ремонту и обслуживанию 
электрооборудования, электрога-
зосварщик. 4-26-10

 �Гимназии № 11 учителя начальных 
классов, английского языка, русского 
языка, дворник, уборщик. 2-99-04

 �В МБОУ «ООШ № 15» учитель музы-
ки. Обращаться: ул. Пролетарская, 284 
а. 9-14-64

 �Дворник. Звонить с 9.00 до 15.00. 
2-29-98

 �Разносчики газет: АТЭ, центр 
(бульвар Победы, - Ленина, Громо-
ва – Комсомольская, Дзержинского 
– Калинина, Ленина - Комсомоль-
ская), Гражданский – Рубцовский. 
8-900-189-60-71, в рабочие дни с 
10.00 до 18.00

РАЗНОЕ
ПРОДАМ

 �Ходунки детские – 2000, трость – 600, 
Алмаг – 7000, пылесос. 8-961-240-49-60

КУПЛЮ

 �Елочные игрушки, кукол (СССР). 
8-906-960-45-53

 �Чайные пары (СССР). 8-923-001-
38-88

УСЛУГИ РАЗНОЕ

 �Мастерская-киоск на остановке «Ал-
тайская» по ул. Тихвинской производит 
РЕМОНТ ЧАСОВ ВСЕХ МАРОК, заме-
ну батареек, стекол, ремешков. Ремонт 
очков. Изготовление ключей (гараж-
ные, квартирные, домофонные). Юве-
лирные работы (золото, серебро, би-
жутерия), перетяжка бус. Ремонт элек-
тромясорубок, электроприборов (фе-
нов, утюгов, мультиварок, термопотов). 
Заточка ножей, ножниц, секаторов, пе-
дикюрного инструмента. Часы работы 
с 9.00 до 18.00. Выходной воскресенье

УТЕРЯНО, НАЙДЕНО

 �Утерянный студенческий билет на 
имя Залещук Александра Александ-
ровича прошу считать недействитель-
ным. 8-923-747-37-29

Русский по 
пятницам

Образовательная акция 
«Тотальный диктант» в этом 
году состоится 20 апреля. 
Автором текста Тотального 
диктанта–2024  стала из-
вестная российская писа-
тельница, журналист, мно-
гократный финалист пре-
мий «Большая книга» Анна 
Матвеева. Традиционно 
в Рубцовске для желаю-
щих написать диктант на 
хорошую оценку прохо-
дят бесплатные очные кур-
сы подготовки. В этом году 
они стартовали 9 февра-
ля в Центральной город-
ской библиотеке. Занятия 
«Русский язык по пятни-
цам» проводит преподава-
тель русского языка и ли-
тературы Гимназии №8, 
председатель комиссии фи-
лологов Тотального дик-
танта в Рубцовске Татьяна 
Александровна Брик. Каж- 
дую пятницу в 18 часов на 
занятиях будут повторять 
орфографические и пункту-
ационные правила, знание 
которых обязательно приго-
дится, чтобы написать дик-
тант 2024 года на «отлично».

Подготовила Лада 
МАРИНИНА.
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В Рубцовске побывал  лауреат меж-
дународных конкурсов, известный мо-
сковский певец  Владислав Косарев.  
Один из лучших баритонов российской 
эстрады  приехал в рамках турне по го-
родам Алтайского края и дал концерт  
с ансамблем «Огоньки» в Рубцовском  
драматическом театре. С первых минут 
появления на сцене  известный  мос-
ковский баритон  просто влюбил в себя 
публику. Исполнение каждой его песни 
стало  целым театральным действием, 
в  котором певец играл определенную 
роль, как в пьесе. Владислав Косарев 
окончил Российскую академию музыки 
имени Гнесиных.  Работал в мужском 
камерном хоре «Пересвет» как солист 
и главный дирижер. Его талант много- 
гранен. Виртуоз вокала – так говорят о 
его   бархатном баритоне.  Он выступа-
ет как классический и эстрадный пе-
вец. Его репертуар состоит  из роман-
сов, народных песен и песен военных 
лет. Поет он и советские  полюбивши-
еся  шлягеры и хиты.  Его красивый 
голос, артистизм, внутреннее обаяние 
и харизма – секрет успеха  у зрителей.   
На концерте он исполнил известные и 
незабываемые, трогательные  песни 
20 века - «С чего начинается Родина»,  
«Милая мама», «Эти глаза напротив» и, 
конечно, «Я люблю тебя, жизнь» и дру-
гие. Репертуар  широк. После концер-
та Владислав Косарев дал эксклюзив-
ное интервью корреспонденту газеты 
«РТВ-3 представляет».

– Вы много гастролируете. 
География Ваших концертов очень 
обширна. Вот добрались и до 
Рубцовска. Как Вам наша публика?

– Я очень люблю выступать перед си-
бирской публикой! У сибиряков очень 
открытые, горячие сердца!

– Благодаря концертному  туру, 
Вы порадовали рубцовчан своим 
творчеством. Кто стоял у истоков 
его организации?

– Я уже не первый год выступаю с 

концертами в Барнауле, несколько раз 
выступал в Косихе, на родине Роберта 
Рождественского. И мне всегда хоте-
лось расширить географию своих вы-
ступлений, дать концерты в малень-
ких городах и поселках этого прекрас-
ного края. И вот моя мечта осущест-
вилась! Благодаря министру культуры 
Алтайского края Елене Безруковой и 
директору   Государственной филармо-
нии Алтайского края  Елене Надточий у 
нас в этом году целый тур по четырем 
городам. И в каждом у нас был очень 
теплый прием!

– Откуда у Вас зародилась любовь 
к песне?

– С детства я слышал народные пес-
ни. Моя бабушка вела кружок русской 
песни в деревенской школе, вместе с 
дедушкой мы устраивали  концерты в 
сельском клубе. Я пел с раннего детст-
ва и… в 6 лет мама отвела меня в му-
зыкальную школу. 

– Вы не просто исполняете песню, 
а проживаете ее. С чего Вы начина-

ете работу над песней?
– С работы над поэтическим текс-

том, потому что «в начале было слово». 
Большая часть моего репертуара – это 
песни XX века, современных произ-
ведений немного. И это не случайно. 
В современных песнях мы слышим, в 
лучшем случае, просто рифмы, поэзии 
как таковой уже и не встретишь… Над 
каждой песней я работаю долго,  се-
рьезно, вдумчиво, часто обращаюсь за 
помощью к режиссеру,  преподавате-
лю по актерскому мастерству, мастеру 
художественного слова. Певец не про-
сто должен петь. Он  должен проживать 
песню, быть прежде всего Актером. 

– Вы выступали с ансамблем 
«Огоньки». Судя по откликам зри-

телей, дуэт получился успешным. 
Долго готовились?

– Ребята большие молодцы и настоя-
щие профессионалы! Я заранее выслал 
им материал, они все отрепетировали, 

и нам хватило двух совместных репе-
тиций.

– Как Вы  определяете реперту-

ар? Чем руководствуетесь при его 
выборе?

– Я пою, что находит отклик в моей 
душе, в моем сердце. И тогда мне бу-
дет чем поделиться с людьми, которые 
придут в концертный зал... Как я уже 
говорил, весьма обширная часть моего 
репертуара – это эстрада XX века, пре-
жде всего советская.  Эти  песни ни-
когда  не уйдут в забвение, в них жи-
вет настоящая любовь, чистота, свет. 
Они уже прошли   проверку временем, 
и уже нет никаких сомнений в том, что 
эти песни будут жить вечно.

– Что еще необходимо, чтобы ис-

полнять песни тех лет? Не только 
же  надо иметь талант и прекрас-

ный голос?
– Надо прежде всего любить эти пес-

ни и очень много работать над собой, 
чтобы донести до людей хотя бы часть 
той удивительной правды и света, ко-
торые живут в этих произведениях.

– В чем успех Ваших концертов? 
На них аншлаг. 

– Я думаю, что современный зри-
тель очень соскучился по лирическим 
душевным песням, в которых поет-
ся о настоящих чувствах – о любви к 
женщине, к своим родителям, к сво-
ей родной земле. Эти песни нас согре-
вают, утешают, поддерживают в труд-
ную минуту, вдохновляют и окрыляют. 
В них живет настоящая художествен-
ная правда. А еще эти песни объединя-
ют. Незнакомые люди, побывав на та-
ких концертах становятся чуточку бли-
же и родней друг к другу.

– Что для Вас значит музыка и  
пение?

– Это моя жизнь, в этом весь я. Это 
моя судьба и мое предназначение. 
Я несу людям радость своим искус- 
ством, и мне самому  это очень важ-
но и нужно. Без музыки, без песни не-
возможно представить  нашу жизнь. 
Песня окружает нас повсюду, от ро-
ждения человека до самой смерти.  И 
меня очень огорчает, когда песенное 
искусство становится  предметом биз-
неса. В этом случае из песни пропада-
ет ее суть, ее истинное предназначе-

ние. Да и вообще, посмотрите вокруг 
– многие мамы уже не поют колыбель-
ных своим детям, на свадьбах редко 
когда услышишь звонкие голоса в со-
провождении баяна или гармошки. А 
ведь всего несколько десятилетий на-
зад все это было… 

– В чем тогда  состоит миссия 
певца?

– В служении. Искусству и людям.
– Хотелось бы приоткрыть зана-

вес и узнать немного о Вас. Чем за-

нимаетесь в свободное время?
– Я родом со Смоленщины. Там жи-

вет моя мама. В свободное время  я 
приезжаю к ней, у нас есть кусочек 
земли под Смоленском, там у мамы те-
плица, яблони, груши, вишни, калина... 
Я очень люблю работать на земле в ред-
кие минуты отдыха, люблю ходить бо-
сиком по родной земле. В ней какая-то 
особая сила… 

– Кто Ваши любимые писатели?
– Чехов, Тургенев, Лесков, Салтыков-

Щедрин, Гашек. 
– Какие качества цените в чело-

веке? 
– Профессионализм. И любовь к лю-

дям.
– Желаем Вам творческих успе-

хов, новых встреч со зрителями в 
Рубцовске.

Галина ПЛУЖНИКОВА.
Фото Бориса ПЛОТНИКОВА.

Певец земли русской


